
Информация 
на обращение Новрузова Э.Э. по вопросу возможного закрытия спортивных 

секций, действующих на базе общеобразовательных учреждений города, 
для рассмотрения на заседании постоянного комитета Думы города по 

социальной политике 09.02.2011 

На обращение Новрузова Э.Э. по вопросу возможного закрытия 
спортивных секций, действующих на базе общеобразовательных учреждений в 
подвальных или цокольных помещениях сообщаем, что в соответствии с 
Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской 
Федерации от 03.04.2003 № 27 «О введении в действие санитарно-
эпидемиологических правил и нормативов СанПин 2.4.4.1251-03» (п.3.3) 
«Помещения учреждений дополнительного образования детей следует 
размещать в наземных этажах зданий. Не допускается размещать помещения 
для пребывания детей в подвальных и цокольных этажах. Цокольные этажи и 
технические подвалы должны использоваться в соответствии с требованиями 
строительных норм и правил». 

Во исполнение приказа департамента образования Администрации города 
от 17.09.2010 № 02-11-323/10 проведена проверка соблюдения требований 
санитарно-эпидемиологических правил и нормативов при организации 
дополнительных образовательных услуг десяти муниципальными 
образовательными учреждениями. 

По итогам проверки руководителям образовательных учреждений, 
организациям, которые арендуют подвальные помещения 
общеобразовательных учреждений, предложено привести условия организации 
спортивных занятий с детьми в соответствии с требованиями СанПиН. 

В связи с введением с 1 сентября 2011 года новых санитарно-
эпидемиологических правил и нормативов к условиям и организации обучения 
в общеобразовательных учреждениях «Не допускается использование 
цокольных этажей и подвальных помещений под учебные помещения, 
кабинеты, лаборатории, учебные мастерские, помещения медицинского 
назначения, гардеробные, столовую, спортивные, танцевальные и актовые 
залы» -п.4.2., «Сдача в аренду помещений общеобразовательных учреждений 
другим юридическим лицам и индивидуальным предпринимателям, 
деятельность которых не связана с образовательной деятельностью для детей и 
подростков, не допускается» -п. 1.7. 

В приказ Минобразования РФ от 9 марта 2004г. №1312 «Об утверждении 
федерального базисного учебного плана и примерных учебных планов для 
образовательных учреждений Российской Федерации, реализующих программы 
общего образования» внесены изменения от 30 августа 2010 г. о введении с 1 
сентября 2011 года 3 часа физической культуры в 1-11 классах. 

Исполнение нормативно-правовых актов руководителями образовательных 
учреждений является обязательным. 



В настоящее время департаментом образования Администрации города 
анализируется занятость помещений (спортивных залов) общеобразовательных 
учреждений и свободные от занятий площади предлагаются арендаторам. 

Директор 
департамента образования Н.Я. Стрельцова 

Косьминова Н.Д. 
52 53 63 



Информация по вопросу «Об обращении тренера Новрузова Э.Э. по вопросу 
возможного закрытия спортивных секций, действующих на базе 

общеобразовательных учреждений города» 

Для подготовки ответа на обращение тренера Новрузова Э.Э. по вопросу 
возможного закрытия спортивных секций, действующих на базе 
общеобразовательных учреждений в подвальных или цокольных помещениях, 
сообщаем, что в соответствии с Постановлением Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 03.04.2003 « 27 «О введении в 
действие санитарно-эпидемиологических правил и нормативов СанПин 2.4.4.1251-
03» (п.3.3.) «Помещения учреждений дополнительного образования детей следует 
размещать в наземных этажах зданий. Не допускается размещать помещения для 
пребывания детей в подвальных и цокольных этажах. Цокольные этажи и 
технические подвалы должны использоваться в соответствии с требованиями 
строительных норм и правил» 

С 1 сентября 2011 года вступает в силу новое Постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации «Об утверждении 
СанПиН 2.4.2. -10 «Санитарно-эпидемиологические требования к условиям и 
организации обучения в общеобразовательных учреждениях». Согласно IV раздела 
«Требования к зданию» п. 4.2. «Не допускается использование цокольных этажей и 
подвальных помещений под учебные помещения, кабинеты, лаборатории, учебные 
мастерские, помещения медицинского назначения, гардеробные, столовую, 
спортивные, танцевальные и актовые залы» 

Согласно писем Министерства образования и науки Российской Федерации от 
19.03.2010 г. № АФ-82/06 «О детско-юношеских школах, осуществляющих 
подготовку спортивного резерва», Министерства спорта, туризма и молодёжной 
политики Российской Федерации от 06.05.2010 г. и письма заместителя Губернатора 
ХМАО-Югры от 10.12.2010 № НЗ-20284 был решен вопрос о передаче 
образовательных учреждений дополнительного образования детей, 
осуществляющих подготовку спортсменов в ведение исполнительных органов 
государственной власти субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления в области физической культуры и спорта. 

На сегодняшний день на основании распоряжения Администрации города 
от 14.01.2011 № 52 «О переводе муниципальных образовательных учреждений 
дополнительного образования детей в ведомство департамента культуры, 
молодёжной политики и спорта» департаментом образования и департаментом 
культуры, молодёжной политики и спорта разработан план мероприятий по 
переводу муниципальных образовательных учреждений дополнительного 
образования детей СДЮСШОР «Югория» имени А.А. Пилояна, СДЮСШОР № 1 и 
ДЮСШ № 3 в ведомство департамента культуры, молодёжной политик и спорта. 

Департаментом образования представлена информация о возможности 
использования в 2011 году площадей общеобразовательных учреждений для 
организации деятельности муниципальных спортивных школ. 

Согласно данной информации департаментом культуры, молодёжной 
политики и спорта направлены письма на руководителей учреждений 
дополнительного образования физкультурно-спортивной направленности о 



предоставлении сведений об использовании спортивных сооружений (спортивных 
залов), расположенных в цокольных и подвальных этажах муниципальных 
образовательных учреждений, используемых для проведения учебно-
тренировочного процесса с воспитанниками спортивных школ города и различных 
общественных организаций (федераций по видам спорта) на соответствие 
требованиям СанПиНа для дальнейшей подготовки подробного анализа занятости 
спортивных сооружений. 

Считаем целесообразным рассмотрение данного вопроса вынести на 
заседание постоянного комитета Думы города на 2 полугодие, имея полную 
информацию обо всех образовательных учреждениях, на базах которых проводятся 
учебно-тренировочные занятия с воспитанниками спортивных школ. 

Директор департамента культуры, 
молодёжной политики и спорта Г.Р. Грищенкова 

СИ. Третяк 
52-54-00 


